



JORNADA SOJA CON SUSTENTABILIDAD EL 18 DE AGOSTO PROCESOS DE AGREGADO DE VALOR EN MAÍZ

Procesos de transformación y agregado de valor al maíz. Este será uno de los principales capítulos de la Jornada Soja Con Sustentabilidad, Soja + Maíz, que se realizará el Miércoles 18 de Agosto en el Estadio Orfeo de la ciudad de Córdoba. Para abordar ese capítulo del programa, una de las conferencias lleva un título que encierra el principal desafío que enfrentan los productores: ¿Cómo empezar?. Una experiencia de iniciación y un exámen de alternativas, procurarán brindar una respuesta a la inquietud instalada entre muchos productores.

El tema se incluyó a partir de una fuerte demanda respecto a "¿Qué hacer con el maíz?", esto es, más allá de producirlo, qué procesos de agregado de valor están en marcha o se pueden vislumbrar como proyectos de razonable viabilidad a nivel de productores.

Un capítulo estará protagonizado por el director ejecutivo de FADA (Fundación Agropecuaria para el Desarrollo de Argentina), Andrés Beibe. FADA es una iniciativa de un grupo de productores del Sur de Córdoba, con epicentro en Río Cuarto, varios de los cuales han encarado emprendimientos a partir del maíz. "FADA, un modo de comenzar", será el eje de su exposición.

Aportará luego su experiencia y su visión sobre el desafío del agregado de valor, el director ejecutivo de Avex S.A., Miguel de Achával.

Miguel de Achával

En esa función, es responsable de las operaciones diarias de los diferentes procesos productivos de la empresa y de su expansión en el corto plazo.

Entre 2007 y principios de 2010 fue Gerente General de del emprendimiento formado por formado por Tyson Foods (USA), Cactus Feeders Inc. (USA) y CRESUD SACIF (Argentina).

Entre 1996 y 2007 fue Vicepresidente y Gerente General de Cactus Argentina S.A., con sede en Villa Mercedes y, desde 1985 a 1996, fue Vicepresidente y Director de Cactus Feeders Inc, en Amarillo, Texas.

De Achával obtuvo su Master of Agriculture en la Universidad de Texas.

El maíz multiplica

La Fundación FADA fue constituida en Río Cuarto, por iniciativa de un grupo de productores y empresarios. Andrés Beibe es su director ejecutivo.

En una comunicación a Agroverdad, Beibe señaló que "a nivel nacional el beneficio" del maíz "es múltiple: sembrar 100 hectáreas más de maíz genera 11 nuevos puestos de trabajo genuino, \$ 65.000 de facturación en transportes, más de \$ 200.000 en ingresos fiscales y constituye la base alimentaria para producir 100.000 kg de carne (porcina, vacuna y aviar). Esto, con la matriz de transformación actual de maíz en carne aviar, porcina y vacuna, en productos lácteos y en subproductos de la molienda".

Apuntó que "llama la atención el caso de Entre Ríos", que debe "importar" maíz y que, tan sólo con la avicultura, cuadruplica o quintuplica el valor del cereal y genera centenares de puestos de trabajo.

En Córdoba, asignatura pendiente

"En las antípodas del caso de Entre Ríos se encuentra el de nuestra provincia de Córdoba: es una de las mayores productoras de maíz, pero a la vez es la que menos pollo hace", reparó, poniendo así el acento en una asignatura pendiente entre los productores y empresarios cordobeses.

En función de esos datos, Beibe confía en que el 18 de agosto podrá mostrar "por qué es importante para el productor transformar el maíz en origen, tanto por el valor que puede capturar como por el empleo directo e indirecto que genera en su zona de influencia".

Fuente: Agroverdad